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N I E D E R S C H R I F T 

VERTEILER:3.1.1 + 3.1.2 
 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Einwohnerversammlung, EW/003/ X 

Sitzung am : 31.10.2012 

Sitzungsort : Plenarsaal Rathausallee 50, 22846 Norderstedt 

Sitzungsbeginn : 19:00 Sitzungsende : 21:20 

 

Öffentliche Sitzung 
Es folgte eine nichtöffentliche Sitzung 

 
 

Das Ergebnis der Beratung ergibt sich aus den Anlagen, die Bestandteil dieser Niederschrift 
sind. 
 

Genehmigt und wie folgt unterschrieben:  

Vorsitzende/r : gez. Kathrin Oehme 

Schriftführer/in : gez. Nadine Peters 
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T E I L N E H M E R V E R Z E I C H N I S 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Einwohnerversammlung 

Sitzungsdatum : 31.10.2012 

 
 

Sitzungsteilnehmer 
 
Vorsitz  

 Frau Kathrin Oehme  
 

Teilnehmer  

 Frau Sybille Hahn 1. stv. Stadtpräsidentin 
 Frau Ruth Weidler 2. stv. Stadtpräsidentin 
 

Verwaltung  

 Herr Hauke Borchardt FB 113 
 Herr Thomas Bosse Erster Stadtrat 
 Herr Herbert Brüning Amt 15 
 Herr Kai-Jörg Evers Stadtpark Norderstedt GmbH 
 Herr Hans Joachim Grote Oberbürgermeister 
 Frau Nadine Peters FB 113, Protokoll 
 Frau Anette Reinders Zweite Stadträtin 
 
 
ca. 55 Einwohnerinnen und Einwohner 
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V E R Z E I C H N I S   D E R 
T A G E S O R D N U N G S P U N K T E 

 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Einwohnerversammlung 

Sitzungsdatum : 31.10.2012 

 

 

Öffentliche Sitzung 

 

TOP 1 :  
Stadtpark - Rückblick und Ausblick 
 

TOP 2 :  
Ausbau der Versorgung mit Krippenplätzen 
 

TOP 3 :  
Schaffung von bezahlbarem Wohnraum 
 

TOP 4 :  
Nachhaltiges Norderstedt - auf dem Weg zur Nullemissionsstadt 
 

TOP 5 :  
Bericht - Umgang mit dem Bürgerhaushalt 
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T A G E S O R D N U N G S P U N K T E 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Einwohnerversammlung 

Sitzungsdatum : 31.10.2012 

 

Öffentliche Sitzung 

Frau Oehme eröffnet die Sitzung, begrüßt die Anwesenden und stellt die Damen und Herren 
des Präsidiums sowie die Protokollführerin vor. 
 
Filmaufnahmen werden einvernehmlich zugelassen. 
 
Frau Oehme weist daraufhin, dass die persönlichen Daten der Fragestellerinnen und 
Fragesteller für die Veröffentlichung im Internet protokolliert werden. Wer dies nicht möchte 
wird gebeten, eine entsprechende Anmerkung vor der Fragestellung an die Vorsitzende zu 
richten. 
 
TOP 1:  
Stadtpark - Rückblick und Ausblick 
 
Herr Evers referiert zum Thema „Stadtpark Norderstedt – Rückblick und Ausblick“ und gibt 
seine Präsentation als Anlage 1 zu Protokoll. 
 
Herr Evers bedankt sich bei allen ehrenamtlichen Helferinnen und Helfern, ohne deren Hilfe, 
es so einen schönen Park nicht geben würde. 
 
Herr Edgar Timm fragt zum Thema „erwirtschafteten Überschuss bei der Landesgartenschau, 
Gewinne und Verluste.“ 
 
Herr Evers antwortet direkt und verdeutlicht, dass zwischen 2 Budgets zu unterscheiden ist: 
12,5 Mio. Investitionen für die dauerhafte Infrastruktur und 7,5 Mio. für den 
Durchführungshaushalt. Die Durchschnittlichen Erlöse der Besucher waren höher als 
kalkuliert und die Eintrittsgelder höher angesetzt als bei anderen Landesgartenschauen.  
 
Herr Joachim Brunckhorst fragt zum Thema „Eislaufen auf dem Stadtparksee“.  
 
Herr Evers verdeutlicht, dass der See mit Grundwasser gespeist ist und daher die Eisdecke 
dauerhaft relativ dünn ist. Ab einer Eisdecke von mind. 15 cm könnte das Betreten des Sees 
ggf. freigegeben werden.  
 
Herr Peter Arndt bittet darum, auf dem Berg und eine Ebene tiefer wieder Bänke aufzustellen. 
 
Herr Norman Raske fragt an, ob der Besuch der Arriba Gastronomie bzw. der Dachterrasse 
auch ohne die Zahlung des Eintritts möglich ist. 
 
Herr Evers stellt diesbezüglich die Problematik sowie neue Ideen vor. 
 
Die Nutzung des Rodelberges im Winter ist möglich.  
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TOP 2:  
Ausbau der Versorgung mit Krippenplätzen 
 
Frau Reinders berichtet zum Thema „Ausbau der Versorgung mit Krippenplätzen“ und gibt 
ihre Erläuterungen als Anlage 2 zu Protokoll. 
 
Frau Ulla Lang fragt zum Thema Integrationsgruppen. 
Frau Reinders antwortet direkt. 
 
Herr Norman Raske berichtet über seine Erfahrungen zum Aufnahmeverfahren und bittet um 
ein zentralisiertes Verfahren durch die Verwaltung. 
 
 
TOP 3:  
Schaffung von bezahlbarem Wohnraum 
 
Herr Grote spricht zum Thema „Schaffung von bezahlbarem Wohnraum“ und erläutert 
diesbezüglich folgende Schwerpunkte: 
 

- Erstellung einer Wohnungsmarktstatistik „Bedarf – Angebot“ 
- 60 % der Wohnungen werden nur noch für 1 bis 2 Personenhaushalte genutzt 
- Maximale Förderung nur noch 35 Jahre 
- Durch niedrige Zinsen eher freifinanzierte als mit Auflagen geförderte Wohnungen 
- Geförderter Wohnraum ist grundsätzlich Aufgabe des Landes 
- 3800 Wohnungen über 80 m² aber nur ein Bedarf von 400 Wohnungen 
- Wichtigkeit von Betreuungsangeboten 
- Qualität der Stadt soll auf Dauer bestehen bleiben 

 
Es ergeben sich keine Fragen. 
 
 
TOP 4:  
Nachhaltiges Norderstedt - auf dem Weg zur Nullemissionsstadt 
 
Herr Brüning referiert zum Thema „Nachhaltiges Norderstedt“ und gibt seinen Bericht als 
Anlage 3 zu Protokoll. 
 
Herr Brüning lädt zur Veranstaltung „ZukunftsWerkStadt“ am 09.11.2012 ganz herzlich ein. 
 
Es wird von einigen Einwohnern verdeutlicht, dass in Norderstedt eine unerträgliche 
Verkehrssituation herrscht (zu viel Lärm und Gestank durch Abgase). 
 
Herr Brüning weist daraufhin, dass sich die Situation in Norderstedt verbessert hat und daran 
weiterhin gearbeitet wird und gearbeitet werden soll, so dass noch weitere Verbesserungen 
folgen werden. 
 
 
TOP 5:  
Bericht - Umgang mit dem Bürgerhaushalt 
 
Herr Borchardt informiert zum Thema „Umgang mit dem Bürgerhaushalt“ und gibt seine 
Präsentation als Anlage 4 zu Protokoll. 
 
Es ergeben sich keine Fragen. 
 
Die Sitzung wird um 21.20 Uhr geschlossen. 
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